ELPAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 22 DE ENERO DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.618 | EDICIÓN MADRID | Precio: 3,00 euros



violación La presunta víctima de Alves renuncia a indemnización P29

internacional Matteo Messina y el destino de Italia Roberto Saviano



El aborto, de nuevo en el centro del debate político

37 años después de su despenalización, el PP sigue estudiará ahora el recurso sin tener resuelta su posición de los populares de 2010

ELSA GARCÍA DE BLAS, Madrid

Más de 37 años después de que se

despenalizara, el aborto vuelve al

centro del debate político sin que el PP tenga resuelta su posición.

Recurrió en 2010 ante el Tribunal Constitucional la ley del Gobierno

de José Luis Rodríguez Zapatero, que cambió el marco normativo:

ya no hay que acogerse a un supuesto específico (violación, anomalías del feto o riesgo para la ma-

dre) para abortar, sino que la muier tiene derecho a interrumpir su

embarazo en las primeras 14 se-

manas de gestación. El recurso

contenía pasajes durísimos en los que el PP llegaba a comparar el **El Tribunal Constitucional**

Feijóo ha rectificado la postura del partido después de la crisis de Castilla y León



EL PAÍS SEMANAL contra el **Gobierno** de Sánchez en la marcha en Madrid

aborto con los totalitarismos. El actual líder popular, Alberto Núñez Feijóo, giró la posición tras la crisis de los últimos días en el Gobierno de Castilla y León —que los conservadores comparten con Vox-, que acabó con un requerimiento del Ejecutivo de Pedro Sánchez para frenar las medidas "en defensa de la vida" que había anunciado el vicepresidente de la comunidad, Juan García-Gallardo, de la formación de extrema derecha. Feijóo anunció que el PP ahora sí acepta la ley de plazos, pero no ha retirado el recurso ante el Constitucional. Y el discurso en torno a las medidas de Castilla y León tampoco ha sido claro entre los dirigentes regionales. El aborto está de nuevo en escena y obliga al PP a enfrentarse a una encrucijada.

La historia de Sara ilustra las trabas para abortar en Castilla y León

PÁGINAS 16 Y 17

"Te tratan como si fueras idiota"

ELENA REINA, Madrid Sara tenía 24 años y llevaba dos meses en paro cuando descubrió que estaba embarazada. Deseaba ser madre pero su novio no. Se vio sola y decidió abortar. "Te tratan como si fueras idiota", dice sobre las trabas que encontró para hacerlo en Valladolid. "Todo fue muy violento para mí". Página 18



La ajedrecista iraní Sara Khadem, el 10 de enero en su nueva casa en España. / XIMENA Y SERGIO

SARA KHADEM Ajedrecista iraní

"Con el velo no soy yo"

LEONTXO GARCÍA Sara Khadem es iraní, tiene 25 años y ha hecho algo prohibido por su Gobierno: jugó el Mundial de Ajedrez Rápido en Kazajistán sin velo en solidaridad con las mujeres que protestan en su

país contra la tortura y muerte de Mahsa Amini por llevarlo mal puesto. Khadem ha emigrado a España con su marido, Ardeshir Ahmadi, director de cine. y su hijo de 10 meses, Sam. EL PAÍS la entrevista en su nueva

casa. "Antes de este Mundial, cuando viajaba a los torneos solo me lo ponía si había cámaras, porque estaba representando a Irán. Pero con el velo no soy yo, y quería terminar con esa situación. Decidí no ponérmelo más".



Dirigentes de PP, Vox y Ciudadanos participan

N. JUNQUERA / M. GONZÁLEZ

Decenas de miles de personas -31.000 según la Delegación del Gobierno; medio millón según los convocantes— se concentraron ayer en Madrid contra el Gobierno. Santiago Abascal, de Vox, fue el único líder nacional que participó en la protesta. Alberto Núñez Feijóo, del PP, no asistió. Página 22

La inteligencia artificial aprueba por los pelos un examen de Selectividad

IGNACIO ZAFRA, Valencia El sistema de inteligencia artificial ChatGPT ha sacado un aprobado raspado, un 5,3, en un examen de Historia de Selectividad que na sido revisado por tres ex pertos. "Parece un alumno que reproduce un tema sin comprenderlo", concluyen.

Lula destituye al jefe del Ejército de Tierra de Brasil en plena crisis de confianza P9

Ucrania lanza la ofensiva TikTok: miles de militares difunden vídeos del frente